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원을 추가 증액 편성하 습니다.

  금번 추가경정예산안 중 건설교통국 소관 

일반회계 세입 예산에 대하여 보고 드리면, 

버스전용차로 단속원 인건비 7억 7,700만원이 

증액되었으며, 다음은 세출예산에 대한 예산

과목별로 주요 사업을 개괄적으로 설명 드리

겠습니다.

  건설행정 예산으로는 현수막 지정게시대 5

개소 추가 설치분 1,250만원과 행정관리국 소

속이었던 직원 13명의 기본여비 및 급량비 

1,560만원을 추가 편성하 습니다.

  도로건설사업 예산으로는 경상 예산으로 도

로시설물 관리인부임 및 측량수수료로 3,300

만원과 사업예산으로 등포1동 631-620간 

도로개설외 5건에 대한 보상비 13억 7,500만

원을 편성하 으며, 도로정비사업 예산으로는 

대림로 보도정비공사외 4건 12억 3,300만원을 

도로조명사업으로는 도림2동 202-254간 가로

등 설치공사외 2건에 2억 6,500만원이 편성되

었으며, 국회앞 지하차도 정비공사 및 여의도 

공동구관리 보수비 집행잔액반환금으로 2억 

5,800만원이 편성되었습니다.

  다음은 상하수관리사업 예산으로 신길1동 

117의 1∼19간 하수관 개량공사외 8건에 9억 

6,500만원과 하수도 준설공사비 1억 4,000만

원이 편성되었습니다.

  교통행정과 예산으로는 교통개선사업 집행

잔액 598만원과 교통지도과 예산 버스전용차

로 운 비 집행잔액 1,901만 3,000원을 반환

하고자 추경예산에 편성하 습니다.

  끝으로 주차장특별회계 예산에 대하여 설명 

드리겠습니다.

  먼저 세입 예산으로는 ’98회계연도 순세계

잉여금 29억 6,300만원이 증액되어 계상하

으며, 세출 예산으로는 경상적 경비로 연가보

상비 및 의료보험금으로 1,467만 8,000원과 

자산취득비로 670만원을 추가 편성하 으며, 

나머지 29억 4,100만원은 예비비로 계상하

습니다.

  이상 설명 드린 ’99회계연도추가경정예산

(안)은 그  동안 IMF로 인하여 추진하지 못하

던 지역 주민의 숙원 사업을 우선 반  편

성하 음을 보고 드리오니 원안대로 가결하여 

주실 것을 부탁드리면서, 이상으로 ’99회계연

도추가경정예산(안)에 대한 제안 설명을 마치

겠습니다.

  감사합니다.

○委員長  崔載雄  다음은 전문위원의 검토 

보고를 듣겠습니다.

○專門委員  兪載漢  전문위원 유재한입니다.

  ’99회계연도제1회추경건설교통국소관세입․

세출예산(안)에 대해서 보고를 올리겠습니다.

·································································  

    <參  照>

  먼저 일반회계 세입 예산입니다.

  일반회계 건설교통국 소관 세입 재원은 

시․도비보조금 7억 7,700만원으로 이는 버스

전용차로 단속원 인건비로 보조되는 예산이 

되겠습니다.

  나누어 드린 유인물 17페이지를 봐 주시기 

바랍니다.

  다음은 세출예산(안)에 대해서 말 을 드리

겠습니다.

  건설교통국 추경 예산은 총 122억 8,191만

원으로 당초 예산액 79억 5,922만 6,000원보

다 43억 2,268만 4,000원이 증액 편성되었습

니다.

  증액 편성된 세출 예산의 내용을 소관과별

로 말 을 드리면 먼저 건설관리과에 ’99회계

연도 제1회 추경 세출예산액은 경상적경비의 

국내여비 1,560만원과 자체사업비 국․시비보

조금 시설비 및 부대비 1,250만원으로 총 

2,810만원이 증액 편성되었으며, 토목과 추경 

세출예산은 총 31억 6,459만 1,000원이 증액 

편성되었는데 경상예산의 인건비 일용인부임 

부족분 2,379만 2,000원과 경상적경비 일반운

비의 측량수수료 920만원, 그리고 시․도보

조금으로 사업비의 자체 사업 시설비 도로개

설 등포1동 631-620간 도로개설 보상외 5

건으로 13억 7,500만원이 증액 편성되었으며, 

도로정비 대림로 보도정비공사 4건 12억 

3,350만원과 도로조명사업으로 보안등 점별기 

수리외 2건의 공사비 2억 6,500만원이 편성되

었으며, 국․시비보조금 예비비의 반환금으로 

국회앞 지하차도 정비공사비 7,609만 5,000원

과 여의도 공동구관리보수비 집행잔액 1억 

8,200만 4,000원으로 토목과 ’99회계연도 추

경 총 예산액은 31억 6,459만 1,000원이 증액

된 74억 6,417만 4,000원으로 세출예산을 편

성하 다고 보아집니다.

  다음은 치수과입니다.

  치수과 추경 세출 예산액은 11억 500만원

으로 증액 편성되었으며 증액요인은 상하수 

관리의 자체사업비 신길1동 117의1∼19간 하  



(第65回-社會建設委員會第2次)  33

    

수관 개량 공사외 8건으로 9억 6,500만원이 

편성되었으며, 민간자본이전 관내하수도준설

공사비 1억 4,000만원이 추경에 편성되어 추

경예산 총액은 39억 1,475만 7,000원이 편성

된 세출예산이라고 말  드릴 수  있습니다.

  다음은 교통행정과 소관입니다.

  교통행정과와 교통지도과는 세출예산이 특

별한 예산이 없고 ’98년도 국․시비보조금 사

용잔액에 대해서 예비비 반환금이 발생해서 

세출예산을 편성하 습니다. 

  이상으로 건설교통국소관 일반회계 세출 예

산에 대한 검토의견을 마치고, 다음은 주차장 

특별회계에 대한 ’99년도제1회추경세입․세출

예산(안)에 대하여 검토한 내용을 보고하겠습

니다.

  ’99년도 추경 주차장특별회계 세입 예산안

에 대하여 말 드리면, 세입의 재원은 임시적 

세외수입인 순세계잉여금 29억 6,260만 

4,000원이 늘어난 세입예산이 되겠습니다.

  세출예산을 말  드릴 것  같으면 추가경정 

세출예산은 경제개발비 2,137만 8,000원과 기

타 경비 예비비 29억 4,122만 6,000원이 발생

하여 세출 예산을 편성하 습니다.

  세출내역을 말 드리면 경상적경비 복리후

생비 상향조정으로 866만 9,000원과 연금부담

금 의료보험요율변경에 따른 추가 계상 600만 

9,000원으로 1,467만 8,000원이 증액되었으

며, 사업 예산으로 자체사업인 자산취득비 정

수물품 2건으로 670만원이 증액되었으며, 지

원 및  기타 경비에서 예비비 29억 4,122만 

6,000원이 증액되어 세출 추경예산액은 29억 

6,260만 4,000원이 늘어난 349억 1,256만 

6,000원이 추경 세출예산으로 편성되었습니

다.

  특별회계 세출 현황은 아래표를 참고하시기 

바라고, 건설교통국 소관 투자사업현황은 21

페이지와 22페이지를 참고하시기 바라면서 건

설교통국 소관 ’99년도제1회세입세출추가경정

예산(안)에 대한 검토의견 보고를 모두 마치

겠습니다.
특별회계 세출현황
=============

(단위 : 천원)

도로(공사)투자사업 편성현황
=====================

(단위 : 백만원)

치수투자사업 편성현황
=================

(단위 : 백만원)

구   분 추경예산액 당초예산액 간주처리 증   감

합   계 34,912,566 31,549,962 400,000 2,962,604

주차관리 3,561,706 3,440,328 100,000 21,378

주차장건설 28,084,700 27,784,700 300,000 0

예 비 비 3,266,160 324,934 0 2,941,226

사  업  명
’99 소 요 예 산 비  고

계 본예산 추 경

계 3,523.5 650 2,873.5

등포1동 631-620

도로개설 계속보상
300 300

총사업비:1,362

기 투 자:  512
장    래:  450

도림1동 152-154

도로개설보상
540 540

신길2동 31의 24

∼ 47의 26

도로개설보상

300 300 ’98 유보사업

신길5동 448-6

도로개설 토지보상
450 300 150 ’98 특별교부금

신길3동 253-18

도로개설보상
 35  35

대림로 보도정비    31.3 313 ’98 유보사업

대방천 복개도로

보도정비
475 475 민원사업

여의도동 17번지

일대 보도정비
 115.5 115.5 민원사업

등포시장역 주변

가로등 설치
 90  90 ’98 유보사업

도림2동 202-254

가로등 설치
125 125 민원사업

도로시설물 보수 500 300 200

관내 보안등

점멸기 교체
100  50  50

신길5동 387-516

도로개설
 50  50

당산동5가 5-7

도로정비공사
130 130

사 업 명
’99 소  요  예 산

비  고
계 본예산 추 경

계 2,211 1,106 1,105

관내 하수도 준설  846  706  140

하수도 시설물 보수  500  400  100

신길6동 2856∼2866

하수도 개량공사
 100  100

대림3동 1052∼808

하수도 개량공사
 110  110

대림2동 990

하수관 개량
  75   75

신길1동 117-1∼19

하수관 개량
 140  140

신길1동 200∼201

하수관 개량
  50   50

당산동 2가 147

하수관 개량
 90   90

당산6가 280∼237외 

1개소 하수관 개량
 100  100

여의도 목화(아)

하수관 개량
 200  200
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  마지막으로 보고드릴 사항은 치수분야 투자

사업중 ’98년도 예산에 문래체육공원 육교설

치 실시설계비가 삭감되어 유보상태에 있었으

나 ’99년도 제1회 추가경정예산에서 누락되었

음을 참고로 말 드립니다.

·································································

○委員長  崔載雄   수고하셨습니다.

  그러면 먼저 예산안 책자 편성순서대로 건

설교통국 소관 세입예산안에 대해서 심의하겠

습니다.

  교통지도과 세입예산안은 31페이지입니다. 

질의하시기 바랍니다. 31페이지 중간에 버스

전용차로 단속원 인건비 1건입니다.

  질의하실 위원 계십니까?

    (거수하는 이 있음)

  윤태봉 위원.

○尹泰鳳  委員   31페이지에 버스전용차로 단

속원 인건비가 7억 7,700만원입니까?

○交通行政課長  崔鍾範   금년도는 7억 7,700

만원입니다.

○尹泰鳳  委員   단속원이 몇 명이나 됩니까?

○交通行政課長  崔鍾範   단속원이 39명입니

다.

○尹泰鳳  委員   39명에 대해서 나가는 것이 

7억 7,700만원입니까?

○交通行政課長  崔鍾範   기능직도 있고, 고

용직 지도원, 단속원도 있고, 공익요원도 있고 

거기에 대한 인건비입니다.

○尹泰鳳  委員   39명이라고 했어요?

○交通行政課長  崔鍾範   예, 39명입니다. 2

명이 엊그제 발령이 나 가지고 민원봉사과로 

갔습니다.

○尹泰鳳  委員   시도비 보조금에…

○交通行政課長  崔鍾範   시에서 우리구에 보

조해 주는 게 7억 7,700입니다.

○尹泰鳳  委員   예, 알겠습니다.

○委員長  崔載雄  지금 윤태봉 위원이 질의

한 것이 7억 7,700인데 토탈에 와서 안 맞지 

않습니까? 사회복지과까지 전부 합해서 예산

액이 7억 2,000입니까? 72억은 아니죠?

○建設管理課長  黃善圭   시도비 보조금 총계

를 표시한 겁니다.

○委員長  崔載雄   더  질의하실 위원이 안 계

시면 건설교통국 소관 세입예산안에 대한 심

사를 종료하고, 다음은 건설관리과 소관 예산

안에 대해서 심사하겠습니다.

  세출예산안 심사는 223페이지부터 질의해  

   

주시기 바랍니다.

    (거수하는 이 있음)

  박정자 위원.

○朴貞子  委員   박정자 위원입니다.

  223페이지 맨 밑에 시설비에 현수막 지정게

시대가 있는데 기히 10개소가 설치되어 있죠?

○建設管理課長  黃善圭   예, 그렇습니다.

○朴貞子  委員   그런데 지금 현재 수입은 얼

마나 됩니까?

○建設管理課長  黃善圭   건설관리과장이 답

변 드리겠습니다.

  6월  30일 현재까지 10개소를 운 해 본 바 

818만 3,000원이 수입되었는데, 증지 수수료 

2,230만원, 도로점용료 595만 3,000원이 포함

되어 있습니다. 4월 20일부터 운 한 겁니다.

○朴貞子  委員   그러면 게시대를 처음 설치

할 때의 단가가 얼마 죠?

○建設管理課長  黃善圭   1개소당 250만원씩 

2,500만원의 예산을 편성했는데 낙찰가는 

2,241만원입니다.

○朴貞子  委員   4월부터 6월말 현재까지 게

시대에 게첨한 결과 총 818만 3,000원 수입이 

되었는데, 수익성이 있으니까 5개소를 더 설

치하려는 거예요?

○建設管理課長  黃善圭   예, 추가로 더 설치

해서 불법 첨지물을 제거하려고 노력하고 있

습니다.

○朴貞子  委員   간혹 보면 무단으로 현수막

을 설치한 데가 있는데 철저하게 단속을 해 

가지고 반드시 사용료를 내고 게시대를 사용

하도록 조치가 됐으면 좋겠어요.

○建設管理課長  黃善圭   예, 열심히 하겠습

니다.

○朴貞子  委員   이상입니다.

    (거수하는 이 있음)

○委員長  崔載雄  조길형 위원 질의하세요.

○趙吉衡  委員   행정관리국 소속 직원 13명

의 기본여비 및 급량비 1,560만원을 추가 편

성했는데, 그  인원은 행정관리국 지원을 받는 

인원입니까, 뭡니까?

○建設管理課長  黃善圭   건설관리과장이 답

변 드리겠습니다.

  작년에 구조조정을 하면서 행정관리국 소속

으로 되어 있는 직원을 저희가 배정받아 쓰고 

있습니다.

○趙吉衡  委員   그러면 본예산에 상정했어야

지 왜 추경예산에 넣었어요?


